

# MAIOR ...AL MES

Descubrir la belleza, servir al mundo



Febrero 2025, Nº 138

## Una botella arrojada al mar

«Se nos dice que hay que **buscar al hombre allí donde está**. “En Estados Unidos, un joven a los diecisiete años ha pasado una media de 15.000 horas, casi dos años completos, frente al televisor”. En Suiza, según un estudio reciente, los niños de tres a seis años pasan una media de cinco a seis horas semanales delante de la pantalla, los de diez a trece años incluso más de doce horas... “En plena era de los medios de comunicación, ¿transmitimos aún un patrimonio cultural (y una fe religiosa) o, junto con la lengua, acabaremos per-

diendo también el oído y la vista?”, se pregunta con razón Hans Maier. ¿Qué ruinas son estas que habría que “buscar” (contra su voluntad) allí donde están?, se preguntan hoy, también con razón, muchos catequistas y profesores de religión. Un misionero en montes lejanos lo tiene relativamente fácil: se encuentra con una *anima naturaliter christiana*, tal vez muy primitiva, y lo que en textos como este se expone en “chino de teólogos”, él podría traducirlo con cierta facilidad a un lenguaje bien sencillo. Pero, ¿dónde está el “punto de

contacto” al tratarse de nuestra *anima technica vacua*? No lo sé. Un poco de “mesa giratoria”, un poco de zen, un poco de teología de la liberación: y ya es mucho.

Esta pequeña pieza no puede ni quiere ser más que **una botella arrojada al mar**. Que ella llegue a algún lugar y alguien la encuentre sería un milagro. **Pero a veces suceden tales maravillas**».

HANS URS VON BALTHASAR,  
*Epilogo*, Saint John  
Publications, prólogo.  
Uno de los libros que se estudiarán  
en el [XIX Encuentro FCSM](#).

## Tablón de noticias:

MAIOR FUNDACIÓN

EM ESCUELA MAIOR

### Contra el gnosticismo

## Del siglo II al siglo XXI: contra el gnosticismo

Seminario de 4 sesiones  
Impartido por Ricardo Aldama, S. de J.



S. IRENEUS.

Comienza el 14 de febrero  
Un viernes al mes  
De 18:00 a 20:00 h.



Presencial y online  
Precio: 75€



Basílica Ntra. Sra.  
de la Concepción, C/ Goya 26  
Metro Goya



info@maior.es  
915 227 095

El gnosticismo es una tentación espiritual que siempre ha existido para los creyentes. San Ireneo de Lyon, proclamado doctor de la Iglesia, ya lo combatió en el siglo II.

Su doctrina se hace actual en el s. XXI, contra el **neognosticismo** del que el Papa Francisco ha hablado con frecuencia.

Los textos que se estudiarán pertenecen a la antología titulada *Dios en carne y sangre*, de Hans Urs von Balthasar.

Comenzamos el viernes 14 de febrero

[Información](#)

Imagen cabecera: *Mar agitado (detalle)*, Ivan Aivazovsky, 1877.

## Actividades:

• **XIX ENCUENTRO FCSM:**  
Os anunciamos el [programa](#) del Encuentro sobre *El corazón del pensamiento de Hans Urs von Balthasar en dos obras finales*, aprovechando el 120 aniversario de su nacimiento. ¡Abiertas inscripciones, un mes para el sábado 8 de marzo!



Sábado 8 de marzo | Marqués de Urquijo 18 (metro Argüelles)  
www.maior.es | info@maior.es

MAIOR

FUNDACIÓN

balthasarspeys.org

EM ESCUELA MAIOR

Trinitarias

MAGNIFICAT

Cinco

Altagor

• **¿CONOCER O REPETIR?:**  
**Ejercicios Espirituales ignacianos** del jueves 10 al 13 de abril (Domingo de Ramos). Información e inscripciones: 915227695.

• **VISITA CULTURAL:**  
El 25 de enero pudimos descubrir el **Real Observatorio astronómico de Madrid**, ¡gracias a todos!



MAIOR  
FUNDACIÓN